

AÉROPORT ■ Pour les « Réunionnais dits de la Creuse » Une plaque inaugurée à Orly



INAUGURATION. Sébastien Lecornu, ministre des outre-mer (*à gauche*) et Adrien Taquet, secrétaire d'Etat chargé de l'enfance (*à droite*) ont rappelé à Valérie Andanson, porte-parole de la FEDD (*au centre*) leur volonté d'inscrire l'histoire des Réunionnais dits de la Creuse dans la mémoire collective.

Reportée à cause de la crise sanitaire, l'inauguration de la plaque commémorant l'histoire des Réunionnais dits de la Creuse s'est tenue le 17 février à l'aéroport d'Orly en présence du ministre des Outre-mer, Sébastien Lecornu, et du secrétaire d'Etat chargé de l'enfance et des familles, Adrien Taquet.

A la suite de la résolution adoptée en 2014 par l'Assemblée nationale reconnaissant la « responsabilité morale » de l'État envers les enfants réunionnais placés en métropole de

1962 à 1984, des engagements avaient été pris pour leur apporter une réparation, y compris mémorielle.

L'inauguration répondait à cette attente et témoignait de la volonté des deux ministres présents « d'affirmer le soutien de l'État à un devoir de mémoire indispensable et à une véritable transmission de l'histoire des Réunionnais dits de la Creuse ».

La plaque commémorative, installée dans l'aéroport d'Orly où les mineurs sont arrivés pour entamer

une nouvelle vie qu'ils n'avaient pas choisie, fait ainsi écho à la stèle érigée en 2013 à l'aéroport de La Réunion.

« Elle constitue une passerelle symbolique et marque un nouveau pas vers la reconnaissance de l'histoire des Réunionnais dits de la Creuse et la réconciliation des mémoires » a témoigné Valérie Andanson, porte-parole de la Fédération des enfants déracinés des outre-mer (FEDD) et elle-même enfant réunionnaise déracinée en Creuse. ■